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◆ 司  会 ＳＡＡ  今井 一也さん 

◆ 点  鐘 直前会長 高山  英さん 

◆ 斉  唱(曲目)         R-O-T-A-R-Y 

 

◇ お客様 紹介       高山 英さん 
 栃木県身体障害者団体連絡協議会 

 理事兼事務局長        阿久津 好彰 様 

 事務局次長          小金沢  茂 様 

 台湾からの留学生     ホン・ウェイポー 君 

 

 

 

 

 

◇ いただきます当番    藤田 真澄さん 
 

 

 

 今日は趣味の話をするということで、いろいろと

何を話そうかなと思っていたのですけれども、今日

は 9 月の 19 日、10 月の 19 日まで 1 ヶ月となりまし

た。10 月 19 日と言いますと、選抜野球大会がござい

ます。趣味と言っていいのかどうか分かりませんが、
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今日は野球の話をちょっとさせていただきます。私、

小学校の頃からずっと野球をやってきました。今で

も楽しく野球をやらせていただいているのですが、

残念ながら一番本気でやらなきゃいけない高校時代

というのは、ラグビーに浮気してしまいまして、本

気で野球をやっていないままこの大人になってしま

いました。そんな中、7 年前ロータリー野球部に日向

野さんに誘っていただきまして、本気の野球をやる

からということで参加させていただいて、本当に一

点を争うような勝負ですね。これをやらせていただ

いて、本当に野球ってやっぱり楽しいのだなという

ふうに感じている今日この頃でございます。来月 10

月 19 日から高知で選抜野球大会があります。応援の

ツアーも組んでいただいているということですので、

とにかく頑張ってやっていきたいなと思っておりま

す。ただ残念ながら今年、戦力になりそうな吉高神

さんが甲子園大会には来ていただいたのに、選抜野

球大会には出られないとの事で、またまた 55 歳カル

テッドが奮起しないとなかなか難しいのかなという

ところで、これから1ヶ月しっかりと体をつくって頑

張っていきたいと思っております。本日は以上です。

ありがとうございました。 

 

◇ 会長会務報告 会長（代理）高山 英さん 
 

 
 

 本日は岩本会長が会議欠席のため、代理を頼まれ

ました高山です。会長会務報告については特段お急

ぎお伝えすることは無いとの事なので、最近多い詐

欺まがいの迷惑電話についてご紹介いたします。当

社のあるお客様から連絡をいただきまして、空調の

ダイキンを名乗る方から電話があり、フロンガス使

用エアコンの使用禁止についてと交換を勧められた

そうです。お客様は電話番号を聞いていていました

のでネットで調べたところ案の定迷惑電話リストに

ある会社でした。空調のダイキンというと、エアコ

ンの世界的なメーカーですから信用しがちですが、

ゆえにメーカーダイキン HP もしっかりしたサイトが

ございますので、不審だと感じたらメーカーHP から

お問い合わせをするなど電話での即答は避けてほし

いと思います。また、その様なお電話があった時は

先ず相手のお電話番号と担当者名を聞き、後日ちゃ

んとその番号や人物につて調べてみる事が大事です。

とにかく、相手の問いに対して即答を避ける事が大

事です。電気機器全てにおいて不安な事があれば、

いつもお取引をしている家電屋さんや私どものよう

な電気工事業者の方にご相談いただければ幸いかと

思います。それと、本日は先程ご紹介させていただ

きました阿久津様の卓話ということになりますので、

皆さんくれぐれも失礼のないようお願いしたいと思

います。会長会務報告は以上になります。 

 

◇ 幹事報告   幹 事  宇賀神康明さん 
 

 

 

１ 2550 地区より 2025‐26 地区員推薦の件→（募

集）理事会 

２ ボーイスカウト鹿沼第1団 育成費補助のお願い

→理事会 

３ 世界ポリオデー 10 月 13 日 募金活動参加者募

集 出欠回覧  

４ 次週 9 月 26 日 例会後 第 4回理事会開催予定 

 

◇ 委員会報告        
◇ ロータリー財団委員長    渡邉 欣一郎さん 

 10 月 13 日鹿沼秋祭りの際にポリオ募金活動を行い

たいと思います。時間は 10‐12 時の 2 時間、鹿沼信

用金職員駐車場にご集合いただき実施予定となって

おります。直前になりましたら、参加者打合せを行

いたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

◇ 社会奉仕委員会       吉高神 一之さん 

 本日、お越しいただいている障害者福祉スポーツ

協会 阿久津･小金沢様より卓話をいただきたいと思



います。社会奉仕委員会としてはふれあいポーツ、

特別支援学校バーベキュー大会、秋祭り拾えば街が

きれいになる事業が中心になっている中、社会奉仕

委員会としても何か継続事業がないかと模索してい

る状況です。また来年行われます 65 周年記念式典に

向けて何か記念事業が行われたらいいなと思ってい

ますので、今日はちょっとお話を聞いていただいて、

皆さんからもご意見･支援をいただいて今後事業のヒ

ントになったらいいなと思っておりますので、よろ

しくお願いいたします。それでは小金沢様、よろし

くお願いいたします。 

 

◇ 本日の卓話     
『栃木県障害者スポーツ協会  小金沢 茂様』 

 

 
 

 皆様こんにちは。ただいまご紹介をいただきまし

た、特定非営利活動法人、栃木県障害者スポーツ協

会の小金沢と申します。今日はこのような場所にお

招きいただきまして、大変ありがとうございます。

また、吉高神様より今回、栃木県障害者スポーツ大

会の、ことでご相談をさせていただいたところで何

とできるかもしれないというようなお言葉をいただ

きまして、このような形をいただきました。栃木県

の障害者スポーツ大会については栃木県下で行われ

る障害者のスポーツ大会で最も大きな大会です。年

に1回しか行われておりません。その大会ですので県

内の障害のある方、またご家族の方も非常に楽しみ

にしている大会であります。この大会で実は協賛と

いう形で製料飲料メーカーさんの方から飲み物を提

供していただいております。実は毎年毎年いただけ

る数が減ってきて、本当全員に配れないような数で

してどうしたらいいだろうかというようなところが

ありました。そのようなところで、吉高神様の方に

なんとか選手に一人1本ずつ行き渡るような形でやり

たいだというようなことでお願いしました。吉高神

さんの方で、なんとか頑張ってみます。というよう

なお話をいただきまして、本当にありがとうござい

ます。皆さんどうもありがとうございます。今日貴

重な機会ですので、障害者スポーツ協会の活動とか

課題とか、そういったお話をちょっとしてもらえな

いかと、そのようなお話をいただきましたので、な

かなか耳にすることがないかもしれませんが、ちょ

っとお話だけさせていただきます。 

障害者スポーツ、最近パラスポーツという言葉が

世間一般に広まっています。障害者スポーツイコー

ル、皆さん世界一般的にはパラリンピックというよ

うな言葉がなじみかもしれません。直近ではパリで

パラリンピック、またその前東京パラリンピックが

開催されました。本県ゆかりの選手ですと、大谷桃

子さん、眞田卓さん、車椅子テニスの競技で出場さ

れております。パラリンピックというのは本当に障

がいのある方でもごく少数の方しか出られません。

そのような中で、本県でももう少しという方が、続

く方が7名ほどおりまして、その方は強化して選手と

いう形で県の方でも支援しているところであります。

パラリンピック、パラスポーツというところのお話

になりますと、なかなか認知度というところではま

だまだ高くないのが実情であります。2020 年の東京

パラリンピック直前の意識調査によりますと、パラ

リンピックを知っているかどうかというような調査

をしたところ、79%の方が知っておられました。知っ

ている、聞いたことがあるという方がおりました。

先のパリのパラリンピック直前の意識調査では、72%

の方が国民の知っておられるというような数字であ

りました。なかなか我々の方でも認知度が低いとこ

ろで活動が難しいところがあります。パラスポーツ

という概念ですが、どのようなスポーツを指すかと

いうところですけども、ほとんどのスポーツが、障

害のある方のスポーツは、一般の皆さんがおやりに

なっているスポーツをベースに、障害の種類や程度

に応じてルール等を工夫して行われている、何ら特

別な競技ではありません。障害のある人のために考

案されたスポーツも中にはあります。ボッチャとか、

この前のパラリンピックでやったゴールボールとか、

あるいは車椅子ラクビーとか、いろいろそういうス

ポーツがありますけども、現在我々が広く世間の皆

様に、分かりやすい言葉としてパラスポーツという

言葉を使っております。障害の無にかかわらず、高



齢者でも子どもでも楽しめるスポーツということで

認知度を高めようという取り組みをしております。

そのような中で、都知事権障害者スポーツ協会、ど

のような活動をしているかというお話ですが、まず、

山に例えるならば、裾野を広げるさらには富士山を

イメージしていただくとわかると思うのですが、富

士山、裾野は広いです。とても山も高いです。同時

には山を高くする取り組み、さらにはその結果とし

て木をたくさん茂らせる、これらをイメージしてお

ります。簡単に具体的に申し上げますと、パラスポ

ーツを普及拡大する取り組み、これは裾野を広げる

取り組みです。同時に競技力の向上を図る、山を高

くする取り組みをしております。これらパラスポー

ツを通じて我々の目指す多様性を認め合う共生社会

の実現これは木を茂らせる、そのような取り組みを

イメージして目指しております。競技人口、このス

ポーツ実施率を高める取り組みにより、競技力の向

上を目指し様々な事業を展開しております。皆様に

今日お配りさせていただきました、協会の会報がご

ざいます。具体的にはこの会報の方で色々な事業が

お分かりになるかと思います。我々の活動は障害者

スポーツの活動を通して、共生社会の実現を目指し

ております。するスポーツ、見るスポーツ、支える

スポーツという様々な形でのスポーツ三角人口を増

やし、共生社会の実現を目指しておるところでござ

います。 

栃木県の障害者スポーツ振興のお話に移らせてい

ただきますが障害者スポーツ推進団体というのは全

国で 47 都道府県でございますが全部の都道府県で障

害者スポーツ協会というのが存在いたします栃木県

の推進団体となるのは、私ども障害者スポーツ協会

になります。では、市や町についてはどうでしょう

か？実は市や町には体育協会がありますが、我々障

害者スポーツ協会は市や町には存在いたしません。

障害者スポーツ協会は市町の担い手はどこかと申し

上げますと。福祉部局において主に社会福祉協議会

さんの方で、障害者スポーツの推進をやっていただ

いております。行政の所管、全国的に見ますと、半

数以上の県の部局で障害者スポーツを担うところが

増えてきております。スポーツ振興を健常者と障害

者に分ける必要があるのかという議論もあります。

健常者はスポーツ部局で、障害者は福祉部局で担っ

ているというのが実態でございますが、本県でも福

祉部局の方で、この障害者スポーツの振興を担って

いるところでございます。障害者スポーツを支える

人口を増やすというところですが、賛助会員につい

てご紹介させていただきます。健常者のスポーツ振

興団体である県の体育協会、賛助団体については 131、

個人では 71、これは令和 5 年の統計ですとあるそう

です。賛助会費だけでも125万円の応援があるという

のが状況であります。一方、障害者スポーツの担い

である当協会の賛助団体に至りましては 16 の団体、

個人では 85 名、財源としては 276,000 円。一般のス

ポーツと障害者スポーツの開きが非常に大きいとこ

ろがあります。認知度も低いところで、このような

状況もある中ではなかなか我々の活動が思うように

いかない状況があります。そのような中で、私ども

を目指す共生社会の実現に向けて課題はたくさんあ

るわけですけれども、私どもが今やっているところ

のお話ししますと、組織の枠を超えての連携、共同

が必要というところでいろいろな分野の方と連携し

ながら支援をいただきながら様々な事業をさせてい

ただいております。スポーツ団体、障害者スポーツ

団体、行政、教育、福祉、医療、企業など様々な分

野の方と連携をさせていただいております。令和4年

栃木県で一期一会国体が実施されました。両大会を

けいきとして様々な分野の方と連携、共同が進んで

いる状況があります。今回、鹿沼ロータリークラブ

様との連携については県内のロータリークラブ様で

は初めてでございます。今後、我々といたしまして

は、この栃木県で開催した大会のレガシー遺産とい

うふうに言い換えますが、それらを大切に継承し、

また発展させながらこういった様々な分野の方と連

携を図りながら、この共生社会の実現という目標に

取り組んでまいりたいと考えております。皆様には、

より一層のご支援とご協力を賜りますようお願い申

し上げる次第でございます。本日は貴重な時間をい

ただきまして、大変ありがとうございました。今後

もどうぞよろしくお願い申し上げます。 

 



◇ 地区大会実行委員長      倉松 俊弘さん 

 地域大会実行委員長の倉松でございます。地区大

会もあと2ヶ月ちょっとというふうな形になっており

まして、先日各委員長、副委員長にお集まりをいた

だきまして会議を開かせていただきました。今日は

本来、各委員長の進捗状況、現在どのような状況に

なっているかということを、ちょっとお話をしてい

ただこうかと思っております。まだまだ1週間ちょっ

としか経っておりませんので、進行はなかなか難し

いかと思うのですけども、とりあえずある程度のと

ころの委員長にちょっとお聞きをしたいと思います

ので、よろしくお願いします。 

◇総務・渉外委員長        星 高広さん 

 総務・渉外委員長の星と申します。進捗状況をお

知らせいたします。当日みなさんにお配りする予定

のパンフレット作製依頼をしているところです。ま

た、鹿沼をアピールするためのシュウマイ弁当と PR

パンフレットについて検討をしているところです。 

倉松さん 

 鹿沼市の色々な PR のパンフレットがあるかと思う

ので、それを皆様にお配りをする。大変な数になる

と思います。おそらく1,600ぐらいの数になると思い

ます。これを袋に今度は詰めるという作業が出てき

ます。これは皆様一同に会して協力をしていただい

て、その色のパンフレットを袋に詰めたりとか、そ

ういったことをしなくてはいけませんので、ぜひ皆

様よろしくお願いします。できればこの例会のプロ

グラムの中でそれを一度にやっていこうかとも考え

ておりますので、プログラム委員長とも相談をして

日にちを決めて準備をしたいと思いますので、よろ

しくお願いしたいと思います。 

◇登録委員会         日向野 博史さん 

 登録委員会の委員長を務めた日向野です。皆さん

のところに、回覧で今回ったと思うのですが、参加

の案内を回しております。お弁当の数を確定したい

ので回しておりますので、まだ期限されていない方

はよろしくお願いします 

倉松さん 

 当日何人の方がお見えになられるか？1,500 人強の

会員がいらっしゃるわけですけども、おそらく6割く

らいだろうと思うんですけども、800 人の会員が会す

ると。そしてその他にゲストがございますし、ある

いはまた野沢さんの方からおはやしとかですね、そ

ういった方も参加される。おそらく800、1000くらい

のお弁当人数が来られるのではないかと思いますの

で、なるべく無駄を出したくはないわけで、ぜひそ

の出席の方も記載をしていただいて、委員長の方に

ご報告いただけたらと思いますので、よろしくお願

いしたいと思います。 

◇表彰記念事業委員会      橋本 勝浩さん 

 表彰記念事業委員会の橋本です。副委員長の鹿妻

さんと一緒に進めさせていただくんですけども、基

本的には、表彰者の名簿等につきましては、事務局

方で整理していただいているということで、当日の

流れとエスコートということで、来週水曜日に前大

会でエスコートしていただいた方々の経緯などを参

考に進めていきたいと思います。 

倉松さん 

 長寿会員とかですね、いろんな表彰を当日されま

す。その方にも記念品を渡したりする、記念品に関

しましても鹿沼を知るというところがありますので、

組子のキーホルダーとかそういったものもちょっと

考えております。また特別参加者、米山とか青少年、

ウィルバーさんもお見えになっておりますけれども、

そういう方にもボールペンのですね、地区大会の名

前の入りのボールペン、シャーペンの等を考えてお

ります。数等も調べなくてはいけませんので、ちょ

っと委員長大変かと思いますけれども、よろしくお

願いいたしたいと思います。 

◇救護委員会         大久保 昌章さん 

 この間委員長が報告を済ませております。当日何

か問題が生じた場合は救護場所を設置いたしますの

で、そちらで対応したいと思います。よろしくお願

いいたします。 

倉松さん 

 当日は1,000人前後集まるかとおもいますので、何

かことが起こると大変だと思いますので、救護班と

いう形で大久保先生と小林先生の方に任務をお願い

したということでございます。よろしくお願いした

いと思います。 

◇招待学生委員長          川辺 清さん 

 交換留学生と米山学生を別部屋にして、各々の発

表を外でも行うということですが、大会で発表する

場所の入手準備になるのですが、今それは星野さん

の方と場所について検討しているところです。それ

らをさらに今日中に私はもう一回あるので場所だけ

決定したいなと思っております。よろしくお願いし

ます。 

倉松さん 

 特別招待学生でございますけれども、約1時間の時



間を用意しまして地区大会でいろいろな活動報告、

あるいは自己紹介をさせていただきたいと思います。

時間の関係上なかなかたくさん時間をとることがで

きないので、それまでにきちんと時間の範囲内での

紹介が終わるように、川辺委員長からも地区の委員

長の方にお願いしたいと思います。また今日、文化

センターの方で部屋割り等の検討をしますので、何

とかその部屋を確保したいと思いますので、よろし

くお願いいたします。時間の関係上、この後会場設

営等々があるのですが、これは次回の例会に行いた

いと思います。残り2ヶ月ちょっとになりますので、

よろしく皆様ご協力のほど、委員長、副委員長でな

い会員の方もいろんなお手伝い、皆さんで一丸とな

って地区大会を盛り上げるということでございます

ので、よろしくご協力のほどお願いしたいと思いま

す。 

 

◇米山奨学金委員会        星 高広さん 

 ふくべ募金 10,919 円でした。来月 10 月はですね、

米山月間になっております。特別寄付金の集金とい

う、私の一番大切な仕事が来月になっているので、

みなさんご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

◆ スマイルＢＯＸ 

高山 英さん：⑤栃木県障害者スポーツ協会 阿久

津・小金沢様 本日は貴重な卓話あ

りがとうございました。 

宇賀神康明さん：⑤栃木県障害者スポーツ協会 阿

久津・小金沢様 本日はお忙しい中

ありがとうございました。ウィルバ

ー君バスケ部は楽しめていますか？

がんばってください。 

吉高神一之さん：⑤栃木県障害者団体連絡協議会 

阿久津・小金沢様 本日はお越しい

ただきありがとうございました。 

今井 一也さん：⑤奪三振王必ずとります！ 

井上 功一さん：①②③④  

 

※①結婚記念・②本人誕生・③夫人誕生・④出席記念・

⑤其の他 

 

◇出席委員会           若林 実さん 

時間が押しているので、出席率の報告は会報にて

行います。その時間を借りて、2 点ほど PR をしたい

と思います。まず、10 月 13 日の藤田さんが得意とす

るポリオデー、渡辺さんがやるそうです。その会場

集合場所ですが、鹿沼信金駐車場と言ってもピンと

こないと思うのですけど、これはあまり有名じゃな

いのですけど、私どもイセモ隣の空き地ですので、

まず、お祭りに関係をあまり持っていない方、久保

町のイセモさんです。この隣の信金駐車場に久保町

の屋台を置いておきますので、そこで一緒に記念撮

影ができるように準備していますので、市田さんか

らいただいた赤いTシャツを着て、ぜひとも時間に来

てください。2 つ目、出席委員会としてちょっと残念

なお知らせですけど、今、12 月 1 日の会員大会の出

欠表が回っているのですけど、お弁当ということで

安心したのですが、基本的に全員出席なので欠席の

方は医者の診察書とか、何かの公的な書類を持って

倉松実行委員長の方に早めに提出お願いいたします。

とりあえず全員出席なので、✖をつける方は罰金を

付けてください。✖はダメなのです。ちなみに私、

駐車場係は朝 6時からやっておりますので、もし 8時

から用がある方は午前 6時から 8時まででも駐車場係

にお手伝い。あと整理が午後 4時から 8時ぐらいまで

場内整理やっておりますので、昼間用事のある方は

夜だけお手伝いとか、いろんな手伝いの方法あるの

で、✖の方は罰ですからね。以上。 

 

◆ 出席率報告 

会員数 出席数 前日ﾒｲｸ 免除 欠席 出席率 

63 36 7 3 17 71.66％ 

 

◆ 点  鐘   直前会長  高山 英さん 

● 次回 9 月第 4例会 9 月 26 日（木） 
  

※ 地区大会に向けて   

大会実行委員長 倉松 俊弘さん 

※ 第 4 回理事会 
              

場  所：日晃そば コンベンションホール 

時  間：１２時３０分～ 

（ 発行責任者：石川重明 委員長：荻村武誠 ） 

 

◆ 9 月の移動例会日程 

9 月の移動例会はございません。 

例会は日光そばコンベンションホールで行います。 

 

 

 



 

● 市田ガバナースケジュール 
 

◆ 2024－25 年度 市田ガバナー公式訪問 

 9 月 24 日 宇都宮陽北ＲＣ 

        随行者 狐塚さん・日向野さん 

9 月 25 日 真岡西ＲＣ 

         随行者 櫻井さん・藤田さん 

9 月 26 日 宇都宮北ＲＣ 

         随行者 高山さん・星野さん 

10 月 01 日 宇都宮東ＲＣ 

         随行者 川邉さん 

10 月 02 日 下野上三川ＲＣ 

        随行者 日向野さん・岩本さん 

10 月 03 日 日光ＲＣ 

         随行者 狐塚さん・高山さん 

藤田さん・ラシェドゥルさん 

10 月 08 日 足利東ＲＣ 

         随行者 櫻井さん・川邉さん 

10 月 09 日 小山北ＲＣ 

        随行者 黒本さん・日向野さん 

10 月 10 日 栃木南ＲＣ 

         随行者 高山さん・川邉さん 

10 月 15 日 鹿沼中央ＲＣ 

         随行者 金子さん・岩本さん 

 

◆ 24-25 年度 主要行事 

 10 月 6 日(日) 

 地区委員増強・公共イメージ合同セミナー 

10 月 10 日(木) 

 25-26 年度第 1回ガバナー補佐研修 

 

 

 

 

 


